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Parle, Seigneur, ton serviteur écoute ! 
 

Entrée Quel bonheur d’être appelé ! Appelé à la vie, désiré par ses parents, 

appelé à l’amitié, à l’amour, appelé à un emploi, désiré pour ses compétences, 

désiré pour ce qu’on est tout simplement. Bonne nouvelle : Dieu nous appelle. 

Expérience éminemment personnelle qui mérite grand respect. Et, paradoxe, 

apparent, cet appel est deux fois universel : tout humain est appelé, et nous 

sommes tous appelés à l’unité. Aujourd’hui nous prions plus précisément pour 

l’unité des chrétiens. Elle se fonde sur l’appel partagé particulièrement avec nos 

frères et sœurs réformés, orthodoxes, anglicans, …. Avec eux nous avons en 

commun d’avoir été appelés à suivre le Christ Jésus. Qu’il nous arrache à nos 

divisions et nous conduise – par le pardon – en son propre corps.  

 

Homélie  

Tu m’as appelé, je viens  

Savez-vous que vous  ressemblez à Samuel ?  Je ne dis pas cela seulement 

aux plus jeunes. Tous, vous ressemblez, nous ressemblons à Samuel.  En effet 

nous nous sommes laissés appeler par Dieu. La preuve : nous sommes venus 

jusqu’en ce sanctuaire   

Appelés par Dieu, vous y allez un peu fort ! me direz-vous. C’est l’appel 

de l’Église, de la famille, en particulier de nos mamans, de la tradition, des amis. 

Ou encore c’est la recherche d’un réconfort après une peine, d’une parole qui 

nourrit, C’est la beauté de la musique et des chants. La chaleur de la 

communauté. Et puis aussi c’est le service. C’est mon tour de préparer la liturgie 

dira l’un, et moi la sacristie dira l’autre, et moi de tenir l’orgue … et ainsi de 

suite,. On risquait de manquer de monde pour l’accueil, alors j’ai dit : je viens.  

Quant à moi, qui vous parle, eh bien Jacques m’a demandé si je pouvais  

célébrer la messe cet après midi, j’étais disponible, j’ai dit oui. Nous avons tous 

des raisons tout humaines de nous trouver en ce sanctuaire. 

Justement : vous voyez bien que nous ressemblons à Samuel. Il se croit 

appelé par un homme. Et bien sûr tout appel est relayé par un homme, une 

femme, une communauté. Mais au fond, c’est Dieu qui t’appelle, Samuel. 

Heureusement le prêtre comprend et il s’efface en t’invitant à entrer en dialogue 

avec le Seigneur. Si tu veux bien, dis lui : Parle, Seigneur, ton serviteur écoute.  

(Silence) 
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- C’est donc vrai, que Dieu m’appelle. Mais quand je lui demande de 

parler… je n’entends rien.  

- Pas étonnant. Il y a tant de paroles dans nos vies, celles de nos 

proches, celles des médias, des réseaux sociaux… les bonnes et les mauvaises 

nouvelles, les vraies et les fausses,  pelle mèle. Si tu veux entendre parle le 

Sseigneur,; commence par faire taire la multitude des paroles. C’est comme 

quand tu sors la nuit. Tu ne vois scintiller les étoiles qu’après avoir pris le temps 

de t’accoutumer à l’ombre. Dieu parle dans le silence, pas dans la cacophonie.  

- Encore une question ton serviteur écoute. Serviteur ? Dieu se sert-il 

de nous ? Moi j’ai plutôt coutume de lui demander ceci ou cela.  

- Ne te trompe pas. Dieu sait ce qui nous est nécessaire. Il nous libère 

de l’esclavage de nos besoins et fait germer en nous le désir de servir son œuvre 

de libération. N’oublie pas : Servir Dieu rend l’homme libre comme lui.  

 

 Que cherchez-vous ?  Maintenant il est grand temps d’en venir à Jésus. 

Qui veut entendre Dieu lui parler n’a qu’à suivre Jésus. Chers Samuels, suivons 

donc maintenant les disciples de Jean-Baptiste, le nouvel Elie. Lui aussi s’efface 

pour désigner le Seigneur qui passe.  Ses disciples se laissent attirer par le 

Seigneur. Ils le suivent. Et voilà ce qu’il leur dit : que cherchez-vous ?  

Autrement dit : quel est votre désir ? Etonnant retour. Le Seigneur nous appelle 

à son service. Puis il nous envoie son Fils nous demander ce que nous chechons. 

Quel respect ! Quel appel à l’initiative ! Nous cherchons où tu demeures, 

Seigneur. Nous voulons marcher à tes côtés et servir avec toi l’œuvre de Dieu. 

Samuel d’aujourd’hui, suis donc Jésus pas à pas dans l’Évangile. Sa 

manière de vivre, au milieu des joies et des contradictions de son temps, nous 

attire au service de l’œuvre de salut que Dieu accomplit aujourd’hui parmi les 

hommes. Chacune et chacun de nous le fait dans la mystérieuse alchimie de son 

désir et du désir de Dieu. 

Je fais une suggestion en ce début de sermaine de prière poir l’unité des 

chrétiens. Nous avons deux chantiers sur lesquels nous pouvons œuvrer 

ensemble à l’unité. 

Le chantier de l’écoute de la Parole. La lecture biblique en commun nous 

met ensemble à l’écoute du Seigneur qui parle.  

Le chantier social : écoutant le Seigneur, comment interprétons-nous, les 

uns et les autres, les événements que nous vivons ? Comment relancent-ils notre 

foi, notre espérance, notre charité inventive ? 

N’oublie pas : servir Dieu rend l’homme libre comme lui ! 


